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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
No conviene a nadie la huelga en UAEM 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, alertó en que una huelga no conviene para nadie en el estado, 
porque los riesgos implicarían tener que suspender proyectos de investigación, devolver recursos ya 
comprometidos, dejar sin estudios a 32 mil estudiantes y detener la actividad científica y tecnológica, por lo 
que exhortó a los sindicatos que este día y el viernes determinarán en asamblea si hay huelga o no, a que 
tomen conciencia de esto. Insistió en que los riegos que pudiera haber en caso de una huelga son altos, y los 
costos financieros, más, sobre todo si se estalla una huelga sin límites, es decir, que se cierren todos los 
espacios académicos, de docencia y demás. "Lo que nos preocupa es que la actividad científica y académica 
se verá totalmente afectada y los costos financieros son muy altos, considerando que la nómina es muy 
considerable y que el pagarle a los administrativos sin que realicen un labor impactará severamente las arcas 
de la institución, además de que se tendrá que pensar en recuperar las clases y a los docentes se les tiene 
que pagar por ello". Y es que en caso de que no se cumplan los compromisos, la UAEM tendrá que regresar 
los dineros que se tienen ya contemplados para trabajos en lo que resta del año. Sobre la negociación con el 
sindicato Administrativo, informó que se ha estado revisando el Contrato Colectivo y en donde se tienen 
"problemas" es en lo que respecta a las cláusulas que tienen que ver con los jubilados, ya que se está 
insistiendo en que a este sector se le reconozca como trabajadores de la universidad cuando ya no tienen el 
estatus de trabajadores y en consecuencia "no tenemos una relación laboral con los jubilados de la 
institución".  
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González) y El Regional del Sur, p.7, (Redacción). 
 
Protegerá Gobierno áreas naturales: GR 
Ante estudiantes de Biología de todo el país, el Gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, 
garantizó que en su administración se rescatará y protegerán todas las áreas naturales protegidas, además de 
que no se permitirá el asentamiento de empresas dedicadas a la explotación de minas a cielo abierto. En el 
auditorio "Emiliano Zapata", de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, junto con el rector Alejandro 
Vera Jiménez, el Gobernador hizo la entrega de medallas de bronce, plata y oro a los ganadores de la XXIII 
Olimpiada Nacional de Biología. En su mensaje a los estudiantes de todo el país, el gobernador Graco 
Ramírez expresó que la fortaleza del conocimiento permite cambiar la vida de las ciudades enteras, y ratificó 
su convicción de que los jóvenes no son el futuro, sino el presente de México, y por ello ratificó que para 
Morelos, la inversión en educación es fundamental, como se acredita con la Beca Salario Universal, que 
perciben 100 mil estudiantes, de tercero de secundaria hasta la universidad.  
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González); El Regional del Sur, p.7, (Redacción); La Jornada 
Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.3, 
(Redacción). 
 
Celebra la UAEM aniversario de programa de intercambio con Japón 
Este mediodía el Consejo Universitario de la Universidad Autonomía del Estado de Morelos (UAEM), en 
sesión solemne realizada en el auditorio “Gral. Emiliano Zapata”, celebró el XXI aniversario del programa de 
intercambio UAEM-Japón que promovió el profesor Minoru Fukahara Seki y a quien se le otorgó la distinción 
de Profesor Extraordinario por el impulso a la vinculación académica y cultural entre México y Japón desde 
hace más de 20 años en la Máxima Casa de Estudios morelense. El rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera 
Jiménez, expresó al profesor Minoru Fukahara, la admiración y agradecimiento por su contribución de 
hermanar los pueblos mediante el diálogo entre los pueblos y las culturas. “La distinción de Profesor 
Extraordinario de la Universidad Autónoma de Morelos hay que leerla en el contexto de lo que es y de lo que 
aspira a ser esta Máxima Casa de Estudios del estado de Morelos: una casa de la autonomía y de la libertad, 
una casa en la que los universitarios todos, nunca permitiremos la intromisión de intereses ajenos a ella”, dijo 
Alejandro Vera. Gerardo Gama Hernández, secretario ejecutivo del Colegio de Directores dio lectura a la 
semblanza del maestro Minoru Fukahara, en la que destacó su labor como fundador de la Academia del 
Idioma Japonés en el Centro de Lenguas de la UAEM desde hace más de dos décadas. Por su parte, el 
Embajador de Japón en México, Suichiro Mengata mencionó que gracias al convenio de intercambio de 
lengua y cultura, 180 morelenses han viajado y aprendido el idioma japonés; asimismo destacó los trabajos de 
los últimos años del profesor Minoru Fukahara.  
La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera) y Diario de 
Morelos, p.11, (Florencio Hernández) 
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Exponen en UAEM libro Extorsión del periodista  Marco Lara Klahr 
Extorsión y otros círculos del infierno -obra del periodista Marco Lara Klahr y publicada por Grijalbo (2013)- es  
una exhaustiva investigación sobre un fenómeno delictivo que ha permeado hasta la actualidad en 
México. Lejos del periodismo predominante, el libro evita presentar una realidad maniquea y privilegia la 
perspectiva de las víctimas, exhibiendo los costos que deben pagar por la extorsión y todos sus delitos 
asociados: soledad y frustración, coraje y digna sobrevivencia. La práctica  de este delito “es tan generalizada 
que los extorsionadores hacen desde cosas tan simples como obligar a la gente a ponerles tiempo aire a sus 
teléfonos y depositarles en cuentas de Banco Azteca, hasta despojarlos de sus bienes, secuestrarlos, 
matarlos y desaparecerlos. Van obligándola a endeudarse, quitándole el patrimonio de una vida, pero también 
produciéndole una afectación moral terrible, de pérdida, miedo, impotencia y rabia, de sentimiento de 
abandono del gobierno”.  De esta manera lo documenta el escritor y periodista Marco Lara Klahr, con 
sobrecogedoras historias y testimonios que han provocado dolor, exilio, tortura y muertes, no sólo en Morelos, 
sino en varias entidades del país. Justamente en la entidad, el delito de extorsión es el segundo más 
cometido.  
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
Académicos de la UAEM determinan hoy si van a la huelga 
Los sindicatos Independiente de Académicos (SITAUAEM) y de Trabajadores Administrativos (STAUAEM) de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), definirán hoy y mañana si van a huelga. A las 11:00 
horas de hoy, los académicos en asamblea determinarán si aceptan o no la oferta de la administración central, 
mientras que los administrativos harán lo propio mañana viernes al mediodía. En el gimnasio auditorio del 
campus Chamilpa, los docentes sindicalizados definirán si aceptan o no la oferta económica de la UAEM y 
definirán si conjuran o no la huelga emplazada para el 1 de febrero próximo. Por otra parte, la comisión del 
STAUAEM continúa en la sala de rectores con las pláticas de negociación y ha citado a asamblea para el 
próximo viernes, luego de que el martes pasado se informó de las condiciones generales de la negociación y 
del reglamento de huelga. José Torres Muñoz, secretario general del Sindicato de Administrativos 
Universitarios, dijo que han recibido la propuesta de recategorización de sus plazas; sin embargo, no la han 
analizado en la asamblea. Concluyeron negociaciones con SITAUAEM. El rector de la UAEM, Jesús 
Alejandro Vera Jiménez, informó que la noche del martes cerraron las pláticas de negociación con el 
SITAUAEM y se espera que en la asamblea de hoy se acepten los ofrecimientos que se presentaron a la 
comisión de huelga.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Harán ofrecimiento a sindicato de UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ofrecerá beneficios en diversas cláusulas del 
contrato colectivo del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEM), a fin de cerrar las 
negociaciones y evitar que la próxima semana estalle la huelga. Alejandro Vera dijo que hoy presentarán 
nuevas ofertas a los sindicalizados, encabezados por José Torres Muñoz, para buscar las condiciones 
adecuadas y concluir la negociación. “Estamos haciendo ofrecimientos en otras prestaciones como por 
ejemplo, algunas cuotas específicas para cubrir distintas demandas de los trabajadores. Incrementos en 
distintas cláusulas contractuales”, refirió.   Sin embargo, señaló que si la situación se sale de control, la 
universidad ya solicitó a la Junta Local  de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) que dictamine las “áreas blancas”, 
es decir aquellas que no puedan ser afectadas si los administrativos deciden suspender 
labores. “Consideramos que la huelga debe respetar el derecho de los estudiantes y debe tener sus límites”, 
añadió. En lo que respecta a las negociaciones con el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos 
de la Universidad (SITAUAEM), refirió que hoy buscarán firmar el convenio que termine con el emplazamiento 
a huelga si aceptan el 3.5 por ciento de incremento salarial que autorizó la federación. 
Diario de Morelos, p.10, (Florencio Hernández). 
 
Se  publica convocatoria de Licitación Pública DDI-OP-CONV-001/2014 de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos. 
La Jornada, p.18, (UAEM). 
 
En puerta 60 huelgas 
En lo que va de este año se han presentado 60 emplazamientos a huelga en Morelos, informó el secretario 
del Trabajo, José de Jesús Pérez Moreno. Durante 2013 se presentaron 600 emplazamientos y sólo 
estallaron dos huelgas, lo que es un indicador que la etapa conciliatoria fue positiva, declaró Pérez Moreno al 
asegurar que en estos momentos existen diversas dependencias y empresas que están en revisión de sus 
contratos colectivos de trabajo. “El Gobernador Graco Ramírez ha insistido en crear un estado de libertades, 
y en esta situación nos encontramos, pero siempre en el marco de la legalidad, en donde los trabajadores 
están en su derecho de exigir mejoras laborales”, declaró el funcionario. Explicó que en estos momentos 
existen 60 emplazamientos a huelga, “que no es otra cosa más que la revisión salarial por sus violaciones 
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contractuales y está dentro de la legalidad, de tal manera que todos los casos se están atendiendo y existen 
etapas conciliatorias que van avanzando de manera favorable”. Confió en que cada asunto se resolverá en 
los tiempos establecidos, “la etapa conciliatoria es fundamental, el año pasado tuvimos 600 emplazamientos y 
solamente estallaron dos huelgas. En estos momentos existen otros ingredientes de carácter político, pero en 
todos se está trabajando al respecto”.  
Diario de Morelos, p.9, (Marcela García). 
 

Nacional: 
 
Paro en la UAZ 
Más de 40 mil estudiantes de la Universidad Autónoma de Zacatecas no tuvieron actividades ayer por un paro 
general de 12 horas que integrantes del Sindicato de Personal Académico (SPAUAZ) realizaron para 
presionar al rector, Armando Silva, quien desde el año pasado adeuda 40 millones de pesos a la mutualista 
del SPAUAZ y ha incurrido en presuntas violaciones al contrato colectivo de trabajo. Antonio Guzmán, 
secretario general del sindicato, anunció que el próximo sábado habrá un segundo paro y se emplazó a 
huelga para el 19 de febrero. 
La Jornada, p.32, (Alfredo Valadez). 
 
Ofrecen a maestros de la UNAM 3.5% de alza salarial 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ofreció un incremento de 3.5 por ciento directo al 
salario de su personal académico y se espera que los docentes –que piden 12 por ciento– den este jueves 
respuesta al ofrecimiento, pues el emplazamiento a huelga vence el 31 de enero. Durante las negociaciones 
salariales entre la casa de estudios y dirigentes de la Asociación Autónoma del Personal Académico de la 
UNAM (AAPAUNAM), reunión efectuada la mañana de ayer, el secretario administrativo de la institución, 
Leopoldo Silva Gutiérrez, presentó además una propuesta para abrir a concurso plazas de tiempo completo 
para maestros e investigadores, sin edades máximas. 
La Jornada, p.41, (Emir Olivares y Arturo Jiménez). 
 
“Financian” partidos inversión en ciencia 
Por multas impuestas a partidos por rebasar el tope de gastos en dos años presidenciales y en la renovación 
del Congreso de la Unión, el rubro de ciencia recibió en los últimos nueve años más de mil 626 millones de 
pesos. Los recursos que llegaron de forma adicional a través del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) en ese periodo equivalen a 5.2% del presupuesto en este año que ejercerá esa institución, que es 
de 31 mil millones de pesos.  
El Universal, (Nurith Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/-8216financian-
8217-partidos-inversion-en-ciencia-212683.html 
 
La existencia de ninis muestra que no hay control de un mercado laboral voraz 
El problema de los jóvenes que no estudian ni trabajan no puede reducirse exclusivamente a la escuela, como 
hizo el titular de la SEP, Emilio Chuayffet, al afirmar que los chicos son ninis porqueestudian para abogados y 
terminan de taxistas, aseveró José Antonio Pérez Islas, coordinador del Seminario de Investigación en 
Juventud de la Universidad Nacional Autónoma de México.  El especialista subrayó que se trata de un 
problema de mercado, donde no se abren espacios laborales para los jóvenes y los que hay son paupérrimos, 
mal pagados, con malas prestaciones sociales y sin seguridad para permanecer en el empleo. 
La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso). 
 
Buscan emular mecanismo de neuronas para diseñar computadoras avanzadas 
Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) Unidad Tamaulipas desarrollan 
hardware con una estructura de procesamiento y memoria semejantes a la del cerebro humano. El diseño se 
realiza mediante técnicas de inspiración biológica. “El cerebro es un órgano muy complejo y nosotros tratamos 
de emular algunos de  sus mecanismos de procesamiento en tareas de  percepción con el fin de construir 
circuitos electrónicos que presenten ese tipo de características”, apuntó César Torres Huitzil, investigador del 
Laboratorio de Tecnologías de la Información del Cinvestav. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811659.html 
 
México desarrolla una variedad de frijol resistente a enfermedades 
El Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias desarrolló la variedad de frijol Flor 
de Junio León que es resistente a enfermedades, ahorra costos de producción, tiene alto potencial de 
rendimiento y buena aceptación en el mercado. La Secretaría de Agricultura detalló en un comunicado que 
Flor de Junio León es más resistente a enfermedades como la roya y a pudriciones de raíz, además de que 
sus granos son de elevado valor comercial, culinario y nutracéutico (término derivado de las palabras nutrición 
y farmacéutico). 
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La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811842.html 

Internacional: 
 
Educación de baja calidad, legado de la crisis mundial del aprendizaje 
En la actualidad se enfrenta una crisis mundial del aprendizaje que conduce a que 250 millones de niños y 
jóvenes no hayan adquirido los saberes mínimos en lectura y matemáticas, pese a que la mitad estuvo 
escolarizado por lo menos cuatro años. Esto representa un costo anual para las gobiernos de 129 mil millones 
de dólares, alertó la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). 
Durante la presentación regional del informe de seguimiento de la Educación Para Todos 2013/2014, se 
destacó que la mayoría de las naciones de América Latina, entre las que se incluye México, están lejos de 
alcanzar dos de los seis objetivos propuestos en Dakar en el año 2000: disminuir el analfabetismo y mejorar la 
calidad de la educación, pues al menos uno de cada cuatro niños que viven en países pobres no puede leer 
una oración completa. 
La Jornada, p.38, (Laura Poy Solano). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Morelos tendrá manejo de zonas naturales 
La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), por primera vez en la historia asignó a personal directivo y 
operativo para atender a la seis Áreas Naturales Protegidas (ANP) de carácter estatal, las cuales han estado 
sometidas durante los últimos años a fenómenos como la deforestación, la instalación de asentamientos 
irregulares, la pérdida de la biodiversidad, la contaminación por residuos sólidos, la falta de aplicación de 
instrumentos de planeación y en general, al manejo insostenible de sus recursos. Lo que se busca es dar 
sentido a la existencia de las ANP estatales y convertirlas en instrumentos útiles de conservación, logrando de 
esta manera integrar a 17 núcleos agrarios y seis ayuntamientos en el proceso de planeación participativa, 
dijo el titular de la SDS, Topiltzin Contreras MacBeath. En este sentido, agregó, durante 2013 en trabajo 
conjunto con las comunidades y ejidos de Bonifacio García, Yautepec, Temimilcingo y Tetelpa, que forman 
parte de las Áreas Naturales Protegidas Reservas Estatales Sierra Monte Negro y Las Estacas, y El Parque 
Estatal Cerro de la Tortuga, se llevaron a cabo trabajos de restauración con la plantación de 24 mil 70 plantas 
especies como matarrata, caobilla, guamúchil, cuachalalate, chapulixtle, ceiba, cirian, pochote, bonete, 
tepemezquite, especies representativas de selva baja caducifolia a fin de conservar y aumentar la cubierta 
vegetal de terrenos donde existen fuertes problemas de pérdida de vegetación y erosión del suelo. 
La Unión de Morelos, p.26, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.3, (Raúl Morales); El Caudillo de Morelos, 
p.11, (Diego Soto) y El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50681:-existe-en-morelos-por-
primera-vez-manejo-de-areas-naturales&catid=42:local&Itemid=63 
 

Operativos de desalojo en corredor Chichinautzin y Sierra Monte Negro 
Luego de realizar un recorrido por las 70 hectáreas recuperadas en El Texcal, el secretario de Gobierno, 
Jorge Messeguer Guillén, adelantó que habrá operativos de desalojo en el Corredor Ecológico Ajusco 
Chichinautzin y en la Reserva Estatal Sierra Monte Negro para garantizar su preservación y el derecho de los 
morelenses a un medio ambiente sano. Asimismo, confirmó que en la Zona de Reserva Ecológica Estatal de 
El Texcal, en los próximos días, arrancará la segunda fase de rescate, consistente en la construcción de la 
barda perimetral, acciones de recuperación ambiental, la reactivación del parque acuático y el impulso de 
proyectos eco-turísticos sustentables a favor de los comuneros de Tejalpa. 
La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Caudillo de 
Morelos, p.11, (Diego Jiménez) y El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50690:recorre-secretario-de-
gobierno-el-texcal&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 

Reporta la Ssa 255 muertes por influenza 
Ayer se agregaron 189 casos más de influenza para un total de 2 mil 403 y con 28 muertes más se llegó a 
255, informó la Secretaría de Salud (Ssa). En siete días, entre el 23 y el 29 de enero, aumentaron en más de 
50 por ciento –886– los enfermos y los decesos casi se duplicaron, con las 120 muertes reportadas en este 
periodo. Este año podrían darse alrededor de 10 mil casos de influenza, y todavía faltan cinco semanas en las 
que se elevaría el número de enfermos, pero está situación no es comparable con 2009, cuando se desató la 
epidemia A/H1N1, insistió Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de Salud de la Ssa. 
La Jornada, p.39, (Angélica Enciso, Enrique Mendez y Laura Poy), 
Milenio, (Milenio Digital),  
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http://www.milenio.com/estados/Reporta-Ssa-muertes-influenza-H1N1_0_235776992.html 
 
Seguirá clima muy frío en norte, noreste y oriente del país 
La masa de aire frío asociada al frente frío número 31 mantendrá temperaturas muy frías en norte, noreste y 
oriente del país, así como evento de norte en la Península de Yucatán, con vientos de 40 a 60 kilómetros por 
hora y rachas de hasta 80 kilómetros por hora en Istmo y Golfo de Tehuantepec. El Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN) informó que el frente frío 31, que se encuentra como estacionario en la Península de Yucatán, 
provocará precipitaciones ligeras a moderadas en Tamaulipas, Veracruz, Tabasco, Oaxaca, Chiapas y 
Campeche, así como fuertes en Yucatán y Quintana Roo. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/estados/Seguira-clima-norte-noreste-oriente_0_236376425.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/preven-clima-frio-en-norte-noreste-y-
oriente-del-pais--983623.html 
 
Frente frío paraliza el Metro en NL; Tamaulipas suspende clases 
El frente frío 31 provocó la madrugada de ayer temperaturas hasta de dos grados centígrados bajo cero y 
caída de aguanieve en la zona metropolitana de Monterrey, Nuevo León, lo que paralizó la línea 1 del Metro y 
parcialmente la línea 2, en perjuicio de casi 100 mil usuarios. En la mayoría de los 43 municipios de 
Tamaulipas se suspendieron las clases; 200 personas, la mayoría de poblados fronterizos, se refugiaron en 
albergues, y hubo apagones en Matamoros debido a que la acumulación de hielo colapsó la red eléctrica. 
La Jornada, p32, (De los corresponsales), 
Milenio, (Blanca Valadez, Estrella Álvarez y Zyntia Vanegas), http://www.milenio.com/estados/Preve-Ssa-
casos-influenza-semanas_0_236376382.html 
 
Consultorios de farmacia y de centros comerciales aplicarán cuestionario 
Los 13 mil consultorios de las farmacias y centros comerciales deberán aplicar un cuestionario a los pacientes 
para determinar si padecen diabetes, obesidad e hipertensión, señaló Mikel Arriola, director de la Comisión 
Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). A escala nacional hay una prevalencia de 9.2 
millones de casos de diabetes y 90 por ciento carecen de estudios de laboratorio: lo que hay es una detección 
de alta glucosa que se hace con pruebas de única vez donde el resultado puede salir de rango. Sin un 
seguimiento adecuado no se podrá saber cuál es la variabilidad a lo largo del tiempo, por eso se debe hacer el 
seguimiento, dijo Eduardo Jaramillo, director de Prevención y Promoción de Salud. 
La Jornada, p.39, (Angélica Enciso L.). 

 
Internacional: 
 
Temporal en el sureste de EU deja 13 muertos y caos vial 
Un total de 13 muertos, miles de coches abandonados en autopistas, escuelas, negocios y oficinas públicas 
cerradas y vuelos cancelados es el resultado de la tormenta “León”, que afecta a gran parte del este y el sur 
del país. La mayor parte del sureste del país, entre la costa del Golfo de México y el sureste de Virginia, está 
desde este martes bajo alerta del Servicio Meteorológico Nacional por las bajas temperaturas, con mínimas 
por debajo de los -7 grados Celsius, a las que anoche se sumaron precipitaciones en forma de nieve. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811929.html 
La Jornada, p.24, (Reuters, Afp, Ap y Dpa), 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/internacional/Tormenta-EU-deja_13-muertos_0_235776822.html 
 
Revelan nueva técnica de reprogramación celular 
Expertos japoneses han descubierto una manera de transformar por primera vez células madreen otro tipo de 
células a través de cambios en el entorno, lo que podría tener importantes beneficios para la medicina 
regenerativa, informa hoy la revista Nature. Los científicos del Centro de Desarrollo Biológico de Kobe (Japón) 
mostraron cómo las células se convierten en "pluripotentes" -capaces de transformarme en otro tipo de célula- 
cuando son expuestas al estrés medioambiental. Concretamente Haruko Obokata y sus colegas descubrieron 
que las células somáticas de los mamíferos se pueden reprogramar en condiciones de acidez. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/tecnica-reprogramacion-celular-83221.html 

 

ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
Cuarto descubrimiento de Pemex en aguas profundas del Golfo de México 
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Petróleos Mexicanos (Pemex) descubrió su cuarto yacimiento que contiene entre 115 mil y 200 mil millones de 
barriles de crudo ligero, a una profundidad de 3 mil 600 metros en el pozo  Exploratus-1, ubicado en aguas 
profundas del Golfo de México. La paraestatal confirmó el hallazgo en la zona del Cinturón Plegado Perdido, 
ubicado a 230 kilómetros al este de Matamoros. En el pozo se encontró crudo ligero, gas condensado y otros 
hidrocarburos. La profundidad total estimada del pozo es de 6 mil 130 metros que se explorarán en los 
próximos tres meses, señaló la petrolera. 
La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812011.html 
Milenio, (Reuters), 
http://www.milenio.com/negocios/aguas_profundas-PEP-carlos_Moralis_Gil-Exploratus_0_235776860.html 
El Universal, (Reuters) 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/halla-pemex-crudo-ligero-en-aguas-ultra-profundas-del-
golfo-983463.html y La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez). 
 
Sube ocupación y bajan horas trabajadas: INEGI 
El personal ocupado en la industria manufacturera se incrementó 1.7 por ciento anual en noviembre de 2013 
con relación a igual mes de 2012, mientras que las horas trabajadas disminuyeron 0.2 por ciento, informó el 
Instituto Nacional de Estadística (INEGI). Detalló que las remuneraciones medias reales pagadas que incluyen 
sueldos, salarios y prestaciones sociales descendieron 0.7 por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811912.html 
 
Firmas se amparan contra la hacendaria 
Corporativos como Bonafont y Jumex ya han interpuesto amparos contra el Impuesto Especial sobre 
Producción y Servicios, (IEPS) contemplado en la Reforma Hacendaria, pero otros como Coca Cola de 
México, Fomento Económico Mexicano (FEMSA), Bimbo y PepsiCo los promoverían en los próximos días, 
anticiparon fuentes cercanas a los procesos. Entre los impuestos que han generado mayor inconformidad se 
encuentra el IEPS de 8% a alimentos con alto contenido calórico y de un peso por litro a refrescos y bebidas 
azucaradas, así como por las reformas a las leyes del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el Impuesto al Valor 
Agregado (IVA). 
El Universal, (Miguel Pallares y Alberto Verdusco), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/firmas-se-amparan-contra-la-hacendaria-
107778.html 
 
McDonalds incluirá libros en Cajita Feliz 
McDonalds buscará convertirse en el mayor distribuidor de libros del mundo, por lo que en México, en su 
producto Cajita Feliz, incluirá, en febrero y noviembre —tres semanas en cada mes—, textos infantiles en vez 
de juguetes, informó José Villarreal. El director general de la compañía indicó que la meta este año es 
distribuir 1.4 millones de libros, cifra mayor a la de muchas empresas dedicadas al sector editorial. 
Milenio, (Roberto Valadez), 
http://www.milenio.com/negocios/McDonalds-incluira-libros-Cajita-Feliz_0_236376374.html 
El Financiero, (Sandra Aguilar), 
http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/culturaentretenimiento/52732-a-favor-de-los-mclibros.html 
 

Internacional: 
 
Recorta la Fed 10 mil mdd a la economía 
La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos anunció hoy un recorte adicional de 10 mil millones de dólares a 
su inyección de recursos a la economía, por lo que la compra de instrumentos financieros bajará a 65 mil 
millones al mes. El Comité de Mercado Abierto del banco central estadounidense decidió en cambio mantener 
sin cambios la tasa de fondos federales -que sirve de referente a las tasas de interés- en su nivel de banda 
variable de 0.0 a 0.25 por ciento. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/negocios/Reserva_Federal-Fed-Estados_Unidos-Dow_Jones_0_235776739.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex en Washington), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811914.html 
El Economista, (Yolanda Morales), 
http://eleconomista.com.mx/economia-global/2014/01/29/fed-reduce-us10000-millones-compra-activos 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Entra en vigor reforma vs los altos cobros en Cuernavaca 
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A partir de ayer entró en vigor la reforma a la fracción I del artículo 14 de la Ley de Ingresos del Ayuntamiento 
de Cuernavaca, aprobada por la cámara de diputados para terminar con el alza en los derechos por servicios 
públicos municipales. El decreto número 1224 fue publicado en el periódico oficial “Tierra y Libertad” de ayer 
29 de enero, y también se pudo consultar vía Internet. La publicación de la reforma se esperaba desde la 
semana pasada, sin embargo el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén dio a conocer que lo 
modificación aprobada desde el pasado 15 de enero por la Cámara de diputados en un periodo extraordinario, 
estaba bajo el análisis de la Consejería Jurídica por lo que si no había “observaciones”, se publicaría esta 
semana tal como ocurrió. La reforma al artículo 14 de la Ley de Ingresos del municipio de Cuernavaca, 
establece que el pago de los derechos por Servicios Públicos Municipales, en el rubro específico del 
mantenimiento de infraestructura urbana, será semestral y no mensual como actualmente se encuentra, a 
efecto de que los contribuyentes sigan pagando la misma cuota del Ejercicio Fiscal del 2013, con el único 
incremento del Salario Mínimo Vigente. 
La Unión de Morelos, p.3, (Maciel Calvo) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50702:entra-en-vigor-reforma-
vs-los-altos-cobros-en-cuernavaca&catid=42:local&Itemid=63 
 

Manifestantes reprueban incrementos en Predial 
Tras de que el gobierno de Graco Ramírez Abreu publicó en el periódico oficial “Tierra y Libertad” la reforma a 
la Ley de Ingresos 2014 del municipio de Cuernavaca, manifestantes encabezados por Gabriel Rivas Ríos, 
incitaron a un grupo de ciudadanos a tomar las calles e instalaciones del ayuntamiento de Cuernavaca. Los 
manifestantes arribaron  a una sesión de trabajo con los regidores Pablo Gordillo, Juan Manuel Vital y Marco 
Antonio Valdín Pasaflores, los cuales “no se presentaron “, lo que provocó la molestia de  los invitados a tratar 
el tema de la Ley de Ingresos 2014. Tras calificarlos como irresponsables y políticos de tercera, los 
manifestantes  tomaron y cerraron las calles que circulan las instalaciones del gobierno capitalino; después 
bloquearon accesos a las oficinas municipales. 
La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García); La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos); El Caudillo de 
Morelos, p.6, (Karina Aguilar) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50701:da-reves-ayuntamiento-
a-la-negociacion-de-impuestos&catid=42:local&Itemid=63 
 
Realizan sindicalizados del TSJ paro de labores 
Trabajadores sindicalizados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) realizaron un primer paro de labores en 
demanda de que el Consejo de la Judicatura otorgue el apoyo correspondiente a despensas que no han 
recibido en los últimos dos años. Como parte de las presiones implementadas por la base trabajadora, este 
miércoles realizaron su asamblea en las puertas del edificio sede del Poder Judicial, donde además acordaron 
las acciones a implementar para exigir respuesta de las autoridades a sus demandas laborales y el 
estallamiento de la huelga. Desde muy temprano, los sindicalizados se reunieron en la entrada del tribunal 
donde efectuaron públicamente su asamblea en la cual recordaron que desde el año 2012 no han recibido los 
110 mil pesos como parte de los apoyos a los que tienen derechos; además de la basificación de algunos 
compañeros. 
La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas); La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos); La Unión de Morelos, 
p.2 y 3, (Maciel Calvo); El Regional del Sur, (Erick Juárez), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50684:-realizan-paro-de-
laborales-400-trabajadores-del-tsj&catid=42:local&Itemid=63  
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3274890.htm 
 
Suman 30 secuestros este mes en Morelos: activista 
El jueves pasado fue secuestrado en Cuernavaca un empresario por quien se pide un rescate de cinco 
millones de pesos; además, este mes se han denunciado más de 30 plagios en Morelos y la unidad 
antisecuestros de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado “no funciona”, aseguró Gerardo 
Becerra, coordinador de las dos marchas por la paz realizadas durante la administración del gobernador 
perredista Graco Ramírez. El también empresario dijo que casi a diario ocurre un secuestro en Morelos, 
entidad que ocupa el primer lugar nacional en este delito. “Llevamos más de 30 secuestros en enero: 20 en 
Yautepec y 10 en Cuernavaca. Tenemos registrados otros en Miacatlán, Coatlán del Río y Mazatepec”. 
Consideró que otra causa del aumento de los plagios en Morelos es la “gran colusión” entre delincuentes y 
jefes policiacos. 
La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Ni obreros o estudiantes, a salvo de la industria del secuestro: Sales 
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La industria del secuestro “desafortunadamente se convirtió en un tema que afecta a todas las clases 
sociales: obreros, estudiantes, comerciantes, etcétera”, y cada vez más las bandas –ya no de una gran 
estructura como lo fueron las de Andrés Caletri y de Daniel Arizmendi, porque esas ya no existen-, están 
integradas por jóvenes que en algunos casos no superan los 25 años de edad, afirmó Renato Sales Heredia, 
comisionado nacional antisecuestro, quien también reconoció que hay bandas en las que participan policías 
de todos los niveles. La estrategia, aseguró, tendrá que dar resultados lo más pronto posible para recuperar la 
confianza ciudadana y para disminuir la incidencia delictiva. Además de supervisar y capacitar a todos los 
grupos policiacos especializados en el tema, se creará un centro nacional desde el cual se controlen los 
inhibidores de señal telefónica en los penales, ya que, tanto en centros federales como locales, los aparatos 
“se convirtieron en negocio de custodios”. También se ha detectado que en cárceles estatales de mínima 
seguridad hay presos que salen durante las noches, dirigen plagios y regresan a pasar lista en las mañanas. 
La Jornada, p.7, (Gustavo Castillo) y La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), 
 http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811994.html. 
 
Luchan unidos autodefensas y Ejército contra Templarios 
Autodefensas de Michoacán y fuerzas federales acordaron la conformación de operativos conjuntos en 
diversos municipios de Tierra Caliente. Esta alianza inédita se pactó sin concretarse aún la institucionalización 
de los grupos comunitarios, anunciada por el gobierno federal el pasado lunes. “Les hemos comenzado a 
llamar escudos de seguridad”, detallaron a Crónica representantes de la autodefensa. Fueron coordinados 
especialmente con elementos de la Policía Federal (PF) que han sido desplegados en la zona durante las 
últimas semanas. Contemplan desde labores de vigilancia y protección ciudadana hasta estrategias de 
persecución contra integrantes del cártel de los Caballeros Templarios. “Hasta donde estén los Templarios 
vamos a llegar, no es que estemos patrullando junto con los federales, más bien los estamos persiguiendo, 
estamos tras de ellos”, señaló Niga, uno de los coordinadores de la base comunitaria en El Varal, en 
Parácuaro. Además de este municipio, Crónica pudo corroborar estos binomios en territorios de Nueva Italia, 
La Huacana, Buenavista-Tomatlán y en poblados de la periferia de Apatzingán. Hasta ahora, los civiles han 
desarrollado las acciones armados lo mismo con escopetas que con rifles de alto poder. Apenas a inicios de 
semana, los líderes del movimiento se comprometieron a registrar su armamento ante la Secretaría de la 
Defensa Nacional, como parte de un proceso de integración a cuerpos de defensa rural. 
La Crónica de Hoy, (Daniel Blancas), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812013.html. 
 
Inició ayer proceso para regularizar autodefensas 
El comisionado de Seguridad Pública y Desarrollo Integral para Michoacán, Alfredo Castillo Cervantes, 
anunció ayer la preparación de una iniciativa de ley sobre extinción de dominio, con objeto de que sean 
decomisadas y pasen a formar parte del patrimonio del estado las propiedades producto de actividades 
ilícitas. Además anunció que ayer inició el proceso de “institucionalización” de las autodefensas y dijo que ya 
se investiga a funcionarios públicos que pudieran estar involucrados con el crimen organizado. Y asimismo, 
agregó, se siguen líneas de investigación de cuentas bancarias relacionadas con pagos de extorsiones. 
Castillo Cervantes añadió: “Es muy importante dejar claro lo siguiente y parte de los acuerdos, inclusive, que 
se dieron a conocer: se tiene que integrar, en este caso, las averiguaciones, los expedientes, y serán las 
pruebas, pruebas fehacientes, no temas de testigos de oídas...”. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez e Ignacio Roque Madriz),  
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812008.html.  
El Universal, (Marcos Muedano), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/inicia-
legalizacion-de-autodefensas-212687.html. 
 
“Sé que soy un delincuente y que no me lo van a perdonar”: La Tuta 
En declaraciones a medios estadounidenses, entre estos Channel 4 News, Servando Gómez, líder de los 
Caballeros Templarios, culpó a las autodefensas de la situación que se vive en Michoacán, y expresó: ‘Si nos 
hemos equivocado, pedimos una disculpa’. Sé lo que represento y lo que soy, y sé que algún día me va a 
suceder algo... sé que soy un delincuente y que no me lo van a perdonar”. En el reportaje televisivo se puede 
ver al líder de los Templarios en una plaza de Michoacán, escoltado por varios hombres, mientras da dinero a 
mujeres con niños pequeños en brazos. “Se dice que el problema soy yo, que los Caballeros Templarios 
somos los que estamos ocasionando todo lo que está pasando, es obligación de los institutos, de la 
federación, de ejercer acción penal contra nosotros y estamos completamente de acuerdo”. En la entrevista, 
también apuntó que “el mundo no lo vamos a componer y esto es negocio, y todos sabemos que esto es 
negocio”. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812004.html. 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/comunitarias-
culpables-de-la-violencia-dice-8220la-tuta-8221-212690.html. 
 
Infundada, la queja sobre tarjetas Soriana en pasados comicios: IFE 
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El Instituto Federal Electoral (IFE) declaró  infundada la queja contra las tiendas Soriana y la Confederación 
de Trabajadores de México (CTM) por presunta compra y coacción del voto a través de tarjetas durante  las 
elecciones federales del 2012, en la que Enrique Peña Nieto ganó la elección presidencial. El PRD, a través 
de su representante ante el IFE, Camerino Eleazar Márquez, lamentó esta decisión y consideró que las 
pruebas que presentó sí se cumplen las premisas para demostrar la compra del voto, que se hizo con esa 
tarjeta, por lo cual anunció que acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para revertir 
esta resolución de los consejeros. Durante la sesión de este miércoles, el IFE admitió que el PRD acreditó que 
33 ciudadanos registrados en el padrón Soriana-CTM recibieron tarjetas Soriana “A precio por ti”, pero en 
ninguno se señaló algún tipo de amenaza, presión o violencia para emitir su voto. Justificó que las tarjetas que 
se repartieron son parte de un convenio entre Soriana y la CTM, y no se aportaron pruebas de que dichos 
plásticos hubieran sido utilizados para la adquisición del voto, por lo cual declararon infundada esa queja. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811984.html. 
El Universal, (Carina García), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/exoneran-a-pri-
pvem-por-tarjetas-soriana-212685.html. 
 

Internacional: 
 
América Latina y el Caribe, “Zona de Paz” 
La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) proclamó este miércoles a América Latina y 
el Caribe como zona de paz, y los 33 países del bloque renunciaron al uso de la fuerza para resolver disputas 
con sus vecinos con la finalidad de dejar atrás los conflictos armados. Proclamo solemnemente a América 
Latina y el Caribe como zona de paz, dijo el presidente cubano, Raúl Castro, que encabeza la cumbre, en 
sesión plenaria en presencia de 30 mandatarios de los 33 países del bloque. La proclamación de zona de paz 
es el acuerdo más simbólico de los adoptados por los mandatarios en la cumbre de dos días de la Celac, 
región donde muchos países mantienen disputas limítrofes con sus vecinos. 
La Jornada, p.2, (AFP). 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez y Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811934.html. 
El Universal, (José Meléndez), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/-8220al-y-el-caribe-una-zona-de-paz-8221-85762.html. 
 
Nuevo acuerdo global en la UE para negociar con Cuba 
Los 28 países de la Unión Europea (UE) alcanzaron este martes un “nuevo acuerdo global” que da un 
mandato a la Comisión Europea y al servicio diplomático para negociar con Cuba, a fin de “consolidar las 
relaciones existentes”, a la par que Estados Unidos se declaró dispuesto a estudiar “pasos pragmáticos” hacia 
la isla. El viceasesor de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Ben Rhodes, afirmó que estaban abiertos a 
“explorar” pasos que se podrían dar “si sirven a nuestros intereses, del hemisferio y de los cubanos”, pero que 
el “impedimento” es el encarcelamiento en la isla del estadounidense Alan Gross, detenido en 2009 y 
condenado a 15 años de prisión por distribuir equipos de comunicación satelital entre particulares, por cuenta 
del gobierno de Estados Unidos. El nuevo acuerdo europeo con Cuba, informó hoy una fuente diplomática no 
identificada, “servirá para promover el comercio y las relaciones económicas”, subrayando que “estamos 
extremadamente conscientes sobre los aspectos relativos a los derechos humanos” en la isla. 
La Jornada, p.25, (AFP, DPA y Reuters). 
 
El Parlamento de Ucrania aprueba una amnistía para manifestantes detenidos 
Luego de dos días de negociaciones entre oficialistas y opositores, ayer el Parlamento de Ucrania aprobó, tras 
una maratónica sesión extraordinaria, una amnistía que dejará en libertad a casi todos los detenidos durante 
las multitudinarias protestas y disturbios de los últimos dos meses, reportaron medios locales. La medida se 
adoptó tras ser aprobado por 232 votos un proyecto de ley de amnistía consensuado para dejar en libertad a 
todos los detenidos con la excepción de aquellos que hayan cometido delitos graves. El oficialista Partido de 
las Regiones y el presidente ucraniano, Víktor Yanukovich, lograron que la oposición se comprometiera a que 
sus contingentes abandonaran las sedes administrativas tomadas por sus activistas durante las protestas, 
entre las cuales están el Ayuntamiento de Kiev y la delegación del gobierno central en Lvov, bastión de los 
nacionalistas ucranianos. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/811932.html. 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-preve-amnistiar-a-manifestantes-85769.html. 
 

 


